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在杨梅坑逐浪戏水，在东西涌徒
步穿越，在七星湾扬帆破浪……近年
来，有着“户外天堂”美称的大鹏新区
每年吸引着逾200万人次运动爱好者
前来“打卡”。但由于户外运动爱好者
素质参差不齐，为新区带来了安全与
环保的“双重考验”。去年7月13日，
户外运动管理“大鹏模式”再出新招，
国内首个户外运动安全环保公益基金
——大鹏半岛户外运动安全环保公益
基金正式成立，通过课程、讲座、论坛
等形式，倡导户外安全、环保理念，普
及户外安全知识技能，培养专业户外
领队、教练。

每年逾200万人次前来“打卡”

大鹏半岛的美在于天然，更在于
“后天保护”。这里拥有全市 10座独
立山峰中的 4座（马峦山、排牙山、七
娘山、田心山），54个沙滩如珍珠般散
落在 133公里的绵长海岸线上，森林
覆盖率高达76%，近岸海水100%达到
国家一类标准……在深圳高速发展的
40年间，新区仍坚守着 222平方公里
的生态红线，是深圳的“生态基石”，也
是珠三角的“后花园”。

大鹏半岛的美吸引了众多户外
运动爱好者。统计数据显示，新区近
年来每年接待各类户外运动爱好者

逾 200 万人次。户外运动存在一定
风险，加上缺乏必要户外运动分级机
制，户外安全教育基础薄弱等原因，
户外运动安全事故时有发生。此外，
户外救援耗费了大量人力物力，带来
的环保问题也给管理部门带来沉重
压力。

户外运动管理“大鹏模式”再创新

“户外天堂”安全先行。新区积极
探索创新，多管齐下在全国率先为户
外运动管理破题。编制国内首份地区
性户外运动发展白皮书，提出“资源分
区、运动分级”的户外运动管理“大鹏
模式”。根据白皮书规划，新区启动户
外运动报备系统，通过“互联网+”管理
户外运动。2017年 9月 9日，首条试
点路线东西涌穿越报备正式上线。同
时，新区积极推动户外运动地方立法
工作。

户外运动管理“大鹏模式”再次创
新，大鹏半岛户外运动安全环保公益
基金正式成立。该基金是国内首个该
类型基金，以政府主导、众筹为主，由
新区文化广电旅游体育局负责日常运
作、深圳市广电公益基金会负责项目
监督和资金管理。

市民既是捐助者也可是获益者

5月 11日上午，雨后的大鹏半岛
迎来了似火的骄阳。首届“益行山海”
大鹏半岛户外运动安全环保公益徒步

活动&越野赛在葵涌文化广场鸣枪，
1020名户外运动爱好者为了公益展
开角逐。此次活动是大鹏半岛户外运
动安全环保公益基金打造“全民公益
行”赛事活动品牌的一次新的尝试。
活动不收取报名费，只要为基金募集
到一定数额的善款，便可获得报名资
格。据统计，活动共为基金捐款超过
18万元。

除了“益行山海”大鹏半岛户外运
动安全环保公益徒步活动&越野赛，
目前基金支持的项目还有户外安全小
达人训练项目、户外知识径项目等。

“通过公众参与和支持推动基金发展，

让每位市民通过课程、讲座、论坛等学
习安全和环保知识，通过实践教学掌
握安全和环保技能，从而从小树立安
全和环保的理念。”据新区文化广电旅
游体育局负责人介绍，该基金会将通
过自然知识讲座、户外运动安全倡导
向大家普及户外安全和户外环保知
识，通过理论授课、户外实践培养经验
丰富的户外领队以及提供及时的事后
救援，充分发挥专业社会组织的力量，
在协助政府部门开展应急救援工作的
同时，深入广泛地宣传户外安全知识，
帮助市民尤其是青少年提升户外运动
安全素质。

本报讯（侨报融媒记者 陈智美
通讯员 何东岳）日前，新区发展和财
政局党总支参照新区开展巡察工作的
标准启动内控内审自查自纠工作，并
召开加强内控内审培训会议。

会议提出，开展巡察工作是推动
全面从严治党向基层延伸的重要举
措，党的十八大以来，中央高度重视巡
视巡察工作，对加强和改进巡视巡察
工作作出了一系列重大决策部署。做
好内控内审的自查自纠工作是一项严
肃的政治任务，是履行全面从严治党
责任、深入贯彻落实依法治国、规范权
力运行、防治腐败的具体部署。全局
党员干部要提高政治站位，增强政治
觉悟和行动自觉，切实严明政治纪律
和政治规矩。对照上级党委巡视巡察
和创建模范机关等有关要求，认真查
摆工作中存在的突出问题和不足，结
合实际深刻剖析原因，科学制定整改
措施，立行立改。通过自查自纠，加强
自身建设，依法履行好各项职能，完成
好上级党委部署的各项工作任务。

接下来，该局党总支将结合实际，
研究制定工作方案，通过加强监管、堵
塞漏洞、完善制度，不断推进全局各项
工作再上新台阶。

公益基金为“户外天堂”保驾护航

新区发展和财政局

开展内控内审培训

首届“益行山海”大鹏半岛户外运动安全环保公益徒步活动。

本报讯（侨报融媒记者 蔡晓
君 通讯员 穆志广 程丹）昨日，市
一级幼儿园评估专家组一行 7人到
大鹏新区邮通幼儿园进行市一级幼
儿园复评验收。据悉，经过层层环
节的评估，专家组确定邮通幼儿园
通过市一级幼儿园复评。

当天，专家组通过和园长交
流、实地查看、进班听课、查阅档案
等形式，围绕办园条件、师资队伍、
领导管理、教育教学、卫生保健、幼
儿发展、办园特色等方面对邮通幼
儿园进行了认真、全面、细致的检
查，严格审核了幼儿园各项指标的
达成度。

据了解，邮通幼儿园建筑总面
积 3648平方米，在园幼儿 458人，并
于 2015年通过市一级幼儿园评估。
专家组对该园管理机制、硬件设施
建设、安全教育、保育教育、教职工
队伍、园所文化等给予了充分肯定，
确定邮通幼儿园通过市一级幼儿园
复评，并对幼儿园今后的发展提出
了可行性的建议。

记者了解到，新区高度重视学
前教育，多举措推动公、民办幼儿园
整体办园水平不断提升。其中，开
展“百园扶百园结对帮扶”行动，充

分发挥新区优质幼儿园示范引领作
用，对相对薄弱的民办幼儿园进行
结对帮扶。此外，出台《大鹏新区关
于促进民办教育优质发展若干措
施》，加大对民办幼儿园硬件设施配
备、安全隐患整治、幼儿园教师从教

津贴等方面的投入力度，新区民办
幼儿园办园条件得到切实改善，办
学水平得到不断提升。最新数据显
示，新区共有省一级幼儿园 3所、市
一级幼儿园8所，市级优质园比例达
到73.3%。

邮通幼儿园通过市一级园复评

邮通幼儿园老师正在给小朋友上课。侨报融媒记者 蔡晓君 摄


